

# DIARIO DE PALMA.

LUNES 15 DE AGOSTO DE 1853.

## Noticias extranjeras.

Paris 29 de julio.

Leemos en el *Diario de los Debates: La Union* da las siguientes noticias, pero sin indicar la fecha:—Han tenido lugar algunas reyertas en los bazares entre cristianos y musulmanes. El portador del correo de Damasco á Beyrouth, que lo era tambien de una suma de 50,000 francos, cuya mitad pertenece al gobierno y el resto al comercio de esta última ciudad, ha sido asesinado á medio camino por algunos drusos. Las cartas de Jaffa anuncian que los cristianos de Ramlé, poblacion situada en el camino de Jerusalem, han tenido que abandonar el pais á consecuencia de vejaciones y amenazas por parte de los turcos. Los religiosos del convento latino de Ramlé se han retirado á Jaffa.

El bajá, gobernador de Beyrouth, ha tomado algunas medidas. Durante la noche las patrullas recorren la ciudad y sus alrededores. A cuantos se presentan á las puertas armados, se les hace entregar las armas, y no se les devuelven hasta la salida. El bajá ha dirigido una circular á todos los cónsules en la que les notifica la agitacion que reina entre las poblaciones cristianas, y les aconseja que hagan uso de toda su autoridad para con sus protegidos á fin de que desaparezcan estos temores. Añade que no de-

jará de tratar con el debido rigor á los culpables sean cristianos ó musulmanes, y que se ha preso á algunos de estos últimos que habian insultado á los primeros.—Se esperaba la llegada en la rada de Beyrouth de un buque de guerra frances que en caso de necesidad podría asistir y proteger á los cristianos; pero esta noticia no se ha confirmado. El cónsul de Cerdeña ha creido deber pedir un buque á su gobierno.

*Dinamarca.*—Escriben de Copenhague el 22 de julio: El rey ha ordenado que mañana tenga lugar una sesion extraordinaria del Consejo de Estado, en la que deberá leerse una comunicacion que contiene las medidas adoptadas relativamente al cólera. Hasta ahora ha habido 3062 casos y 1591 fallecimientos.

*Inglaterra.*—El *Morning-Advertiser* del 28 de julio aconseja al gobierno ingles que adopte desde luego medidas de precaucion contra el cólera que está en San Petersburgo y Copenhague, y que los vientos podrian llevar á Inglaterra.

Una correspondencia particular trae las siguientes noticias de Turquía.

Hasta el 14 de julio no se tuvo conocimiento en Constantinopla del manifiesto del Emperador de Rusia y de la segunda circular del conde de Nesselrode. Estos dos documentos indignaron al Divan y produjeron la mayor exaltacion

entre los griegos, orgullosos de la proteccion de Rusia, y se atrevieron hasta á insultar á los franceses.

Despues del aviso oficial de la ocupacion de los principados, la masa de la poblacion de Constantinopla, en la persuasion de que las flotas inglesa y francesa entrarían inmediatamente en el Bósforo, obstruía los malecones, y á cada humareda que se distinguía procedente del mar de Mármara se anunciaba la aproximacion de las escuadras aliadas. Esta vana esperanza de muchos dias abatió profundamente á la poblacion turca, y redobló la insolencia de los griegos fanáticos que insultaban á turcos y europeos. La necesidad de alguna señal de energía parecia deber salir de esta situacion, y esto es lo que sin duda motivó la órden dada á los buques europeos que se encontraban en el Bósforo, de acercarse.

Los rusos han prohibido á los hospodares de Moldavia y Valaquia que se comunicasen con la Sublime-Puerta. Se han apoderado del correo y de la policia, y gobiernan el pais como dueños absolutos.

El gran visir Mustafá-Bajá, reunió el consejo del Divan y propuso dos cuestiones:

¿Conviene no aceptar el auxilio de las potencias aliadas, y no contar mas que con fuerzas propias?

¿Conviene, sin perjuicio de continuar los ar-

## FOLLETIN.

ENRIQUE DE ONIS

ESCENAS BELLVERIANAS

POR

D. Bartolomé Gordon.

(CONTINUACION.)

— Son melindres de muchacha mimada, condicion precisa de su amilanado espíritu. Esto aumentará las fuerzas de nuestras baterías. Pero, ¿sospechais, conde, de la fidelidad de vuestra esposa?

— No, voto al diablo, seguro estoy de su virtud; pero la hablé así para que atemorizada con mis celos se rindiera á mi voluntad. Sin embargo, el tal caballero muchas noches, cuando el castillo está en silencio, viene á ensayar el laúd bajo la reja del aposento de mi esposa, pero será algun apasionado de su camarera, que es linda y tiene gracia.

— Conde, sin andar por mas rodeos, dijo el vejete cortesano parándose frente al de Vidal; es preciso poner término á los debates y dar cima á nuestra empresa. Será preciso adoptar medios extremos, pero saldremos victoriosos. Elvira es sencilla, pero justa, y repugna á sus buenos sentimientos secundar nuestra causa. Humi-

llado su amor propio con vuestras sospechas y cansada de ser juguete de nuestros manejos, vá á indisponernos con el Rey y nos arrancará su gracia.

— ¿Y podrá conseguirlo á pesar vuestro que os tiene por su padre, y á pesar mio que soy su esposo?

— No lo dudeis, conde, pero la astucia vencerá al cariño. Sabéis que todo el amor del Rey hacia ella estriba en su modestia y virtud, sobre todo limpia y sin mancha. Se enorgullece en secreto de ser padre de tal hija, y todo su cuidado es que siga constante por esta senda. Al entregármela á mí todavía envuelta en pañales, me dijo:—Noble García, un vástago de mi sangre entrego á tu cuidado. Nacida fuera de las leyes que la sociedad impone, la mancha de bastarda pesará sobre su frente, pero que esta se borre á mi vista con el brillo de las prendas de la honestidad. Ensénala su deber y lleve tu nombre, y por su mediacion, si llenas mis deseos, D. Juan de Aragon te hará feliz.—Ha cumplido realmente su palabra, ella en verdad satisfizo con su apreciable natural y bondadoso el conato de su padre, pero ha llegado la hora de presentarla como delincuente.

— Qué decis, D. Pedro?

— No os estrañe, noble conde, si para nuestros fines padece un poco el inocente. El objeto que llevara esta mañana á vuestra esposa á la cámara de su alteza no era otro que el de descubrirnos. Una vez conseguido nos aguarda un calabozo, y no tengais cuidado que interceda por nosotros. Ofendida del conde, cansada de sufrir la ambicion de un esposo que le dieran sin profesarle tan solo lo que se llama voluntad; y con una singular antipatia que le repele de mi persona por una

causa desconocida, que yo atribuyo al instinto de la sangre, estará mas tranquila su conciencia viendo que ha sido justa hasta con nosotros. Pero demos un paso arriesgado y ganamos la delantera. Este paso necesita medios que son difíciles de encontrar, pero lo que me acabais de decir los ponen en nuestra mano. Es preciso ante todo conocer al atrevido aventurero que lleva su osadia hasta el extremo de cantar por la noche bajo las ventanas de la condesa. Sin duda que será de un alma venal y acomodará sus galanteos á un precio lucrativo. Entonces las pruebas salen patentes, el Rey no dudará de la hipócrita virtud de su hija, y el calabozo destinado á tragarnos, Dios sabe por cuánto tiempo, se convierte para ella. Por nuestra parte mostraremos un fatal y desesperado sentimiento, le pedimos la gracia de quedarnos en el castillo donde llora la condesa, y como todo esto, reunido á las sospechas de traicion en vez de la familia del alcaide D. Nuño, hace inclinar la balanza, para consolarnos en nuestra situacion el baston de castellano aliviará nuestras penas.

— Por el caballo de san Jorge, exclamó el conde apretando la mano de García, para tramas palaciegas vuestra cabeza vale una corona.

— Os acomodan mis planes?

— Sin duda alguna, casi habia pensado del mismo modo.

— Pues solo falta averiguar el nombre del caballero trovador, y lo doy por concluido.

— Mañana lo sabremos.

Y los dos cortesanos, al mismo tiempo que el montero desaparecia en opuesta direccion, se dirigieron á la cámara de la Reina.

mamentos, llamar el auxilio de los aliados y seguir su parecer?

La gran mayoría del Consejo se pronunció en este último sentido, y entonces se redactó la protesta del gabinete otomano, cuyo lenguaje fuera mucho más enérgico y más explícito á no mediar las representaciones de la diplomacia que atemperaron el ardor belicioso de una parte de los ministros de S. A.

Acaba de ser nombrado gobernador de Andrinópolis Mehemed-Kebregli-Bajá, ex-embajador en Lóndres, gobernador que era de Damasco y uno de los oficiales más distinguidos del ejército turco.

Los agentes rusos recorren la Bulgaria, y Omer-Bajá ha cogido á tres espías.»

## Noticias nacionales.

MADRID 27 DE JULIO.

En nuestro número de ayer habrá encontrado el *Heraldo* lo único que sabemos con respecto á los fondos de la Obra pia de Jerusalem. Por lo que hace á las cantidades en papel de la deuda pública, pertenecientes al mismo establecimiento, y que, según parece, ascienden á 60 millones de reales próximamente, tenemos entendido que no se hallan todavía en disposición de ser trasladadas á la Caja de depósitos, por haber gestiones pendientes en el ministerio de Hacienda para el reconocimiento y algún otro requisito. El metálico no se encuentra en el mismo caso, y seguimos creyendo que este asunto no tardará en quedar orillado.

— De acuerdo con el Consejo real, el gobierno tiene ya preparada una nueva ley de Bolsa. Ignoramos cuando se dará á luz, pero parece seguro que se restablecen en ella las jugadas á plazo si bien de manera que se impida el juego ilícito y ruinoso, y se deje abierta la puerta para hacer en ella las modificaciones necesarias con arreglo á los tiempos y circunstancias.

(\*) Brillante y discreta asamblea se presentaba bajo las suntuosas bóvedas del real castillo de Bellver. Ricas y hermosas colgaduras de un lujo oriental, ocultaban los sublimes rasgos del genio del arquitecto. Los dorados candelabros, vomitando luces por los troncos de los florones, daban envidia á los mismos rayos de un sol naciente; y los bruñidos espejos reflejaban luminosos con sus tersas lunas de cristal, aumentando el resplandor de la estancia y realzando la pompa de la majestad. La noble y lucida concurrencia, con el aparato de su grandeza, daba mayor fausto á los placeres de la fiesta. El Rey, cercado de los grandes personajes y distinciones de la corte, había despejado su frente melancólica dando lugar á una placentera sonrisa. A su lado figuraban en primer término el conde Vidal y don Pedro García Ortega: á la izquierda el noble heredero de Moncada y el único vástago de Torrella: por ambos lados continuaba una serie de nobles y entre ellos el leal caide D. Nuño de Onís.

Pero donde lucía el encanto con todos sus atractivos, era en la parte que presididas por la reina doña Violante las damas aragonesas y palmesanas hacían ostension de sus gracias y hermosura. Los nobles trovadores de Aragon, Cataluña y Mallorca, al son de sus arpas y laudes, recitaban entre ellas amorosos trobos, y los acordes sonos hacían más sentidas las apasionadas quejas de sus terzones y serventesios. Allí, una ingrata al rendimiento

(\*) Jovellanos.

## Palma 14 de agosto.

RECAUDACION DEL IMPUESTO SOBRE CARRUAJES Y CABALLERÍAS DE 1850, 51 Y 52.

La oficina de recaudación del impuesto sobre carruajes y caballerías establecida en una de las localidades del corredor de S. Francisco de Asis de esta capital, quedará abierta desde el 16 al 21 de este mes, de 9 á 2, para que todos los que no tengan satisfecho aun el impuesto correspondiente á los carruajes ó caballerías que tuviesen en 1850, 51 y 52 y anteriores, puedan presentarse á realizar el pago; evitándose de este modo el apremio que sería consiguiente no verificarlo.

Se advierte que esta recaudación en 1852 pasó cédula de aviso á todos los que manifestaron al Ayuntamiento de esta ciudad las caballerías y carruajes que poseyeron en dicho año; y como fuesen muchísimos los que dejaron de hacerlo, por cuya causa no se hallaron contenidos en el padrón, se hace preciso que los que se hallan en este caso, se presenten á satisfacer su cuota dentro el término señalado, pues en su defecto se considerarán como ocultadores voluntarios incurriendo en la pena establecida.

Para que los contribuyentes del término de esta capital que se hallan aun sin satisfacer sus cuotas correspondientes á dichos años, puedan verificar sus pagos más cómodamente, habrá oficina en los dos días festivos 15 y 21 de este mes de 9 á 12 del día. Palma 13 de agosto de 1853.

COMISION DE AVALÚO Y REPARTO DE CONTRIBUCION TERRITORIAL DE PALMA.

A consecuencia del anuncio que se publicó en este periódico el día 27 de julio último, queda fijada en la fachada de esta casa Consistorial, la avaluación correspondiente al caserío que comprende las manzanas 101 hasta 200, ambas inclusive. Lo que se pone en conocimiento de este vecindario para los efectos correspondientes. Pal-

de un doncel, inclinaba poco á poco la voluntad endurecida, y el canto del amante era pagado con una sonrisa de benevolencia: acá, una fineza era celebrada, y en otro extremo el tímido caballero, alentado por el ejemplo, recibía á los pies de una bella las cadenas de su corazón. Los acentos del Dios del amor llenaban la atmósfera y parecían los himnos cantados en su templo.

Sin embargo, sentada al lado de la Reina, la tierna Elvira la más bella, la más hermosa y la más honesta, no recibía entre tantas el homenaje debido á su sexo, y aquella noche estaba encantadora. Sus luengos cabellos, negros y finos, cual la hebra sedosa, caían en rizados bucles sobre la torneada espalda: adornados por dos graciosas cejas sus ojos rasgados y vivos, cual la hermosura de la Grecia, respiraban amor, y resaltaban sus rosados labios, húmedos y ardientes sobre el suave cutis de sus blancas mejillas. Fisonomía dulce y simpática, que atraía involuntariamente los corazones á postrarse á los pies de Elvira, condesa de Vidal. Discreta y bondadosa se prestara, sin resistir, á la voluntad de su padre á pesar de la voz de su corazón que se rebelaba contra su obediencia, y entregó su mano al hombre que no supo apreciar sus sentimientos. Mil veces encerrada en su retrete se complacía en adorar al ser ideal que su poética imaginación formara, y el recuerdo de una pasión le dió los únicos instantes de felicidad en su desdichada vida.

Las arpas de los trovadores la sacaron de su estado casi siempre melancólico; y los murmullos de aprobación que salían del círculo de las damas le recordaron que ya los caballeros estaban prontos á entrar en la pa-

ma 14 de agosto de 1853.—El presidente, Fernando Ferrer.—Antonio Ripoll y Mesquida, vocal secretario.

BOLETIN RELIGIOSO.

## LA ASUNCION

DE

## NUESTRA SEÑORA.

Este día es uno de los más célebres del año, por ser el en que la Santísima Virgen, digna por su nacimiento del trono real, fué elevada y colocada tan junto á la admirable Trinidad que arrebató hacia sí los ojos y la admiración de los ángeles. La opinión más recibida en la Iglesia, fundada en las tradiciones, que después de la ascensión del Salvador á los cielos y de la venida del Espíritu Santo vivió la Virgen veinte y tres años y algunos meses más en este mundo. Había casi doce años que residía en Jerusalem la Santísima Virgen cuando los Apóstoles y los discípulos se vieron precisados á retirarse á aquella ciudad por la persecución que los judíos suscitaron contra los fieles, y hacia el año 48 del Señor dejó también la Virgen á Jerusalem y se encaminó á Éfeso en compañía de san Juan; pero sosegada un poco la persecución, se restituyó á aquella ciudad en la cual permaneció el resto de su vida. Mientras tanto los apóstoles habían ya llevado la luz de la fe á casi todo el Universo, y estando ya sólidamente la Iglesia establecida en otras partes, dejó la Virgen la estancia de la tierra, y se verificó su gloriosa Asunción á los cielos por mano de ángeles, al tercer día de su tránsito, al cual asistieron todos los Apóstoles y discípulos de Cristo Señor Nuestro, menos santo Tomás que solo estuvo presente el día de la Asunción.

lestra de la música, y ansiosos de la victoria esperaban de su mano la *Violeta de oro*. Sentáronla en el lugar preferente de los jueces, y la hermosa condesa, siguiendo los votos de la concurrencia, debía premiar al orgulloso vencedor.

Reinaba un profundo silencio: la noche oscura, el campo en reposo, el aura apenas murmuraba.

Dió la Reina la señal y se presentó el primer trovador acompañado de los tres rivales de su gloria. Cantaron uno tras otro; cada uno ensalzó á la belleza que adoraba, dieron muestras de su ingenio y maestría en las artes de Apolo, pero la victoria entretanto era dudosa. Los votos de la concurrencia se dividían, las damas celebradas en los cantos mostraban su impaciencia, y las otras por satisfacción á su vanidad hollada, prolongaban con maliciosa sonrisa, la decisión del premio. Los demás trovadores, fuera por una virtud desconocida hasta entonces, se abstenerían de dar su parecer.

Tal fué el motivo de aquella suspensión de lucha en que por primera vez estaban pesados de haber entrado en la palestra, cuando una voz vibrante y melodiosa se dejó sentir bajo las ventanas del salón. Un movimiento instantáneo, eléctrico de toda la concurrencia, advirtió que el nuevo cantor había tocado las cuerdas de los corazones. Agolpáronse la Reina y sus damas á las ventanas, y los caballeros detrás de ellas formaban un grupo silencioso.

Á MARÍA.

*Astitit regina á dextris tuis. Psal. 44, v. 10.*  
 El templo celeste  
 De bóveda inmensa  
 Abrese, y suspensa  
 La angélica grey.  
 Armónica tañe  
 Sus cítaras de oro  
 Aguardando en coro  
 La esposa del Rey,  
 Inundan la esfera  
 Torrentes de gloria:  
 La nueva victoria  
 Cual himno sonó:  
 Y el cantor de Pathmos  
 Pulsando su lira  
 Atónito admira  
 A aquella que vió  
 Del sol revestida,  
 Y á sus plantas bellas  
 La luna, y estrellas  
 Su sien coronar,  
 Y entrar en el templo  
 Dó Jehová posa,  
 Y el arca preciosa  
 Servirle de altar.  
 Los que en las alturas  
 Del cielo moraron,  
 Y no se apartaron  
 Del trono eternal,  
 Quién sube? preguntan,  
 Velando su cara,  
 ¿A quién Dios prepara  
 Su sôlio real?  
 Y absortos oyendo  
 El himno á María,  
 Su voz de armonía  
 Vuela cual la luz:  
 Y á la Madre Virgen  
 Del Verbo Humanado,  
 De soles crinado  
 Recibe Jesus.

Ministros celestes  
 Su frente inclinando,  
 La Reina aclamando  
 Con himnos de amor,  
 Profetas y reyes  
 Cantan la escogida,  
 Del jardin de vida  
 La mas bella flor.  
 Cantan la que pura  
 No tocó el delito,  
 Á la que al precito  
 Vencedora holló.  
 Y la que humillada  
 Cual sierva obediente,  
 Á altura potente  
 Dios trino ensalzó.  
 Cantan la que herida  
 De tormento fiero  
 Vió sobre el madero  
 Al Hijo espirar,  
 Y en madre del hombre  
 Tambien convertida,  
 Su esperanza y vida  
 Dijose invocar.  
 Que del Dios airado  
 Toma el rayo ardiente:  
*Hijo mio, tente,*  
*Que mis hijos son.*  
 Y el voto recibe  
 Del hombre afligido,  
 Y el hondo gemido  
 Que clama ¡perdon!  
 Inmortal triunfo  
 Que los cielos llena!  
 Inmenso resuena  
 Su nombre de amor!  
 La gloria inunda,  
 Los astros la visten,  
 Los coros la asisten,  
 La abraza el Señor!

CULTOS SAGRADOS.

Mañana lúnes en la Catedral se celebra la fiesta de la Asuncion de Ntra. Señora con misa solemne y sermon. Y á las seis de la tarde desde la misma Sta. iglesia á la del Hospital general será llevada en procesion la devota reliquia de la leche de la Santísima Virgen, para que el Señor se digne conceder un feliz alumbramiento á S. M. la Reina.  
 = En la iglesia de religiosas de Santa Catalina de Sena continúan las cuarentahoras que la Asociacion con los Angeles celebran en honor del feliz tránsito y gloriosa Asuncion de la Virgen santísima á los cielos, esponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana, á las diez la música cantará la misa mayor, en la que predicará el presbítero D. Pedro María Colom, cura párroco de San Marcial, y á las seis y tres cuartos de la tarde se rezará una parte del Smo. Rosario, en seguida se hará un solemne y devoto ejercicio á la Virgen santísima y se reservará.  
 = En la de San Francisco de Asis á las siete y cuarto de la mañana, los terciarios del seráfico Patriarca tendrán comunión general, y luego despues absolucion papal, por ser uno de los cuatro jubileos concedidos por el Papa Leon X.  
 = En la parroquial de San Jaime se celebra la festividad de la Asuncion de María santísima, con misa solemne, que cantará la música á las diez en la que habrá sermon.  
 = En Santa María Magdalena se tributa fiesta al mismo misterio, cantándose misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Juan Angelo Torrents Pro., carmelita.  
 = En la iglesia de religiosas de Santa Clara, despues de la procesion de la Sta. Iglesia Catedral, se practicará el piadoso ejercicio del Tránsito feliz de María santísima y su gloriosísima Asuncion á los cielos, á toda orquesta. Despues de la meditacion acostumbrada habrá sermon que pronunciará D. Joaquin Vidal Pro., franciscano. Acto continuo se cantará un solemne *Te Deum* y una armoniosa reserva. Autorizará estos actos la amabilísima y real presencia de Jesucristo sacramentado.

AFECCIONES ASTRONOMICAS

DEL DIA 15 DE AGOSTO.

*Sale el sol á las 5 horas y 8 minutos.*  
*Pónese á las 6 y 52*  
*Sale la luna á las 4 y 56 id. de la tarde.*  
*Pónese á las 00 y 00 id. de la noche.*

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio dia verdadero.

12 h. 4 m.

CORREO DE HOY 10.

El vapor correo *El Barcelones* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las diez y cuarto de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 79 pasajeros, entre ellos el Escmo. Sr. Marques de la Romana y 38 individuos del escuadron de caballería de Mallorca, y además ha conducido 26 caballos de dicho cuerpo.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 10 del actual.

Noticias nacionales.

MADRID 10 DE AGOSTO.

BOLSA DE MADRID DEL 9 AGOSTO.

Títulos del 3 por 100 consolidado . . . . .	43 7/8
Títulos nuevos del 3 por 100 diferido . . . . .	23 1/8
Inscripciones de partícipes legos del 4 y 5 por 100 á . . . . .	20
Deuda amortizable de 1ª clase . . . . .	10 1/4
Dicha de 2ª clase . . . . .	5 1/4
Acciones de San Fernando á . . . . .	104 1/2 d.
Material del Tesoro preferente . . . . .	52
Id. no preferente . . . . .	43
Id. sin interes . . . . .	32 p.
Ferro-carril . . . . .	81 p.
Seguros generales . . . . .	5 ps. p.
Acciones de diligencias generales . . . . .	20 p.
Cabrillas . . . . .	101 d.

La Epoca dice lo siguiente:

«A las dos de la tarde. Segun noticias que tenemos, y se nos dan á esta hora, en el Consejo de ministros, presidido anoche por S. M. la Reina, debió quedar al parecer resuelta la cuestion de los caminos de hierro. Ignoramos los términos de esta resolucion, que si es cierta parece probable publique mañana la *Gaceta*. Segun se nos dice, no han llegado á Madrid los ministros de la Guerra, Gobernacion y Hacienda, como asegura un periódico. Todos siguen en la Granja.»

= El mismo periódico dice:

«A última hora recibimos ayer carta de la Granja, en la cual se nos decía que no estaban salvadas todavía todas las dificultades creadas por las cuestiones pendientes de una solucion en el Consejo de ministros; pero segun hoy se dice, anoche lograron los ministros ponerse de acuerdo sobre ellas.»

= Dice la Epoca:

Ayer han sido recogidas las primeras ediciones de *La Nacion* y de *El Diario Español*; y *Las Novedades*, no sabemos si por algun percance tipográfico, tampoco han llegado á nuestras manos. Deploramos profundamente que en las circunstancias actuales la autoridad encargada de la revision de los periódicos se crea en la necesidad y en el deber de adoptar estas medidas severas con la prensa. Parecíanos que el interés palmario del gabinete era aparecer hoy tan tolerante y liberal como ayer: si era posible mas tolerante todavía. Hemos dicho sobre esto al ministerio Lersundi cuanto nuestra lealtad y sinceridad nos aconsejaba decirle: no será nuestra la culpa si todas las escitaciones de nuestra índole ceden ante la fatalidad de las circunstancias.

= Aunque el público sabe por esperiencia que no deben ser acogidos los rumores de crisis ministerial, que esparce casi periódicamente la prensa de la oposicion, no estará de mas adver-

tir que los rumores de que se han hecho eco ayer y hoy algunos de nuestros cólegas no tienen el menor fundamento. El gabinete continúa mereciendo la confianza de la Corona, siendo mayores y mas significativas cada dia las pruebas de benevolencia que le dispensa S. M.

(España.)

= La *Gaceta* del 7 contiene un Real decreto del 3, por el que se manda establecer inmediatamente en cada capital de provincia de primera clase uno ó mas asilos de *párvulos*. Tambien se mandan establecer á peticion de los Ayuntamientos y de las Juntas municipales de beneficencia en las de tercera y cuarta clase y otros pueblos.

Por otro de 27 del próximo pasado julio, se autoriza al ministro de la gobernacion para disponer el contrato de las obras que necesita la casa administracion de correos de Valencia, sin necesidad de nueva subasta.

= El señor coronel Benitez, gefe del detall de la Comandancia de ingenieros de Madrid, ha recibido la orden de pasar al Ferrol con la comision de examinar sobre el terreno los proyectos para el ensauche del dique que se destine á la carena de buques de grandes dimensiones.

= Los señores ministros de Fomento y Hacienda se encuentran en esta corte. El primero llegó el dia 8 á las seis de la mañana; el segundo al anochecer.

= Bajo el epígrafe *Importante* publica anoche la *Epoca* las siguientes líneas:

«Segun cartas de Washington de 14 de julio, el señor Calderon de la Barca ha aceptado el ministerio de Estado y se disponia á salir para España.»

= Tenemos entendido que por el ministerio de Marina se han adoptado las siguientes disposiciones:

Al señor brigadier de la Armada D. José María Quesada, que acaba de desempeñar una comision del servicio en Inglaterra, se le encarga que pase á Madrid.

El capitán de fragata D. Trinidad Quesada, ha sido nombrado director de maquinaria en el Ferrol.

El teniente de navío señor Polo sale para Lóndres con una comision.

El teniente de navío D. Claudio Alvar Gonzalez, comandante del vapor *D. Fernando el Católico*, ha recibido el ascenso á capitán de fragata. (España.)

= Ya parece va á comenzar sus trabajos la nueva comision encargada de la valorizacion de arancel. Presidida esta por el Sr. Lopez, y compuesta de fabricantes y comerciantes, son vocales, además con sueldo en ella, los señores Aldamar, Aguilar, Andriasen, Gutierrez Orlando y secretario el señor Gonzalez. Ni el señor Cuadra ni el señor Lamonedá forman, como se dijo, parte de esta junta. El primero renunció cuando fué nombrado para ella. (Nacion.)

= En la *Gaceta* del 8, viene la nota por el ministerio de Hacienda remitida al director de Loterías, sobre los puntos que debe comprender la memoria de los Estados de este ramo por medio de una Real orden.

= En la del 9 por otra Real orden se remite tambien al presidente de la Junta de clases pasivas, otra nota de los puntos que debe abrazar la memoria de los Estados de este departamento.

= Los periódicos de la mañana ocupan su mayor parte con los actos oficiales. El *Heraldo* aplaude la solicitud del señor ministro de la Gobernacion en la que se atiende al fomento de la beneficencia pública y declara que el decreto del 7, sobre *Asilos de párvulos* envuelve no solo una idea simplemente benéfica representada en

la limosna, sino una medida en que se encuentra la base de la instruccion pública.

El *Tribuno* se ocupa en copiar de sus colegas algunos párrafos.

El *Clamor público* sigue su polémica con el *Heraldo* sobre que este no se atreve á combatir la existencia del principio de proscricion explícita absoluta de la política.

La *España* y las *Novedades*, en fin, nada traen de interes.

= Se asegura que en uno de los últimos consejos del gabinete, uno de los ministros de mas iniciativa ha propuesto que se declare terminada la comision del general Narvaez, y se dice que no cabrá duda en que esta propuesta sea aceptada por todo el ministerio.

= Han ingresado en las Cajas de Ahorros el domingo último, depositados por 781 individuos, de los cuales 43 han sido nuevos imponentes, 46,289.—Se han devuelto á solicitud de 342 interesados 525,324 rs. 6 ms.

= A la hora en que terminamos esta hoja no hemos visto aun el diario de la tarde la *Epoca*, sin embargo de la avanzada hora, las cuatro de la tarde.

= En la bolsa de hoy no se han publicado operaciones.—El 3 por o/o se ha hecho á 44, 43 7/8, fluctuó entre 3/4 y á última hora queda á 43 3/4.—El diferido á primera hora á 23 1/8 y á última hora se mantiene á este precio.—Las inscripciones de partícipes legos á 20.—La amortizable de 1ª á 10 1/4.—La de 2ª á 5 1/4.—Las acciones del Banco á 104 1/2 d.—La materia del Tesoro preferente á 52.—La no preferente á 43, y la sin interes á 32 p.—Los cupones del comité á 3 1/2 d.

## Noticias estrangeras.

Paris 6 de agosto.

Leemos en la *Patria*: Las noticias de los departamentos manifiestan que todas las ciudades se preparan para celebrar de una manera brillante la fiesta nacional del 15 de agosto; la mayor parte de los Consejos municipales ha votado ya los fondos necesarios.

En una correspondencia del mar Negro del 18 de julio se dan detalles sobre la flotilla rusa del Danubio, que tiene su centro de operaciones en Ismail, y que se compone de 150 lanchas cañoneras y de 50 buques ligeros, generalmente bien armados. Esta flotilla domina la parte interior del Danubio y se hace completamente dueña del rio, en el que desgraciadamente no se cuenta con iguales medios de defensa.

Se tienen noticias de Jerusalem que alcanzan al 16 de julio. El pais estaba tranquilo, apesar de las amenazas de los agentes rusos que habian probado de esparcir los mas alarmantes rumores para la seguridad de las poblaciones griegas. El gobierno turco continuaba mostrando la misma moderacion, secundado por el cónsul de Francia, quien hacia los mayores esfuerzos para sostener la buena armonía que reinaba entre las diferentes sectas religiosas.

Se asegura que en todas las proposiciones que se han hecho al gobierno ruso para concluir el asunto de Levante, se establecen ventajas que no estaban estipuladas en el tratado Kainardji, ya de sí tan favorable á la Rusia.—No se ignora que este célebre tratado firmado en 1774, entre el Sultan Abdoul-Hamed y la Emperatriz Catalina II, tuvo por principal objeto dar á la Rusia todo el pais comprendido entre el Daniepo y el Bog, y de asegurar la independencía á los tártaros de la Crimea y de Kouban; pero no se trató en él de una manera terminante sobre la cuestion religiosa y principalmente sobre el establecimiento de las libertades corres-

pondientes á los católicos del rito griego. Sobre este punto, que ha venido á ser el mas importante, se han ofrecido á la Rusia las mas completas garantías y en los mejores términos.

Idem 8.

Escriben del Havre con fecha de ayer que S. M. la Reina Cristina habia llegado el dia anterior á esta ciudad á las cinco y media, con su séquito compuesto de quince personas. S. M. se trasladó al hotel Frascati en donde estaban ya dispuestas las habitaciones para recibirla.—A las siete, la música del 29 de línea pasó á dicho punto para dar una serenata á la Reina María Cristina.

= Leemos en la *Patria*: «Una carta de Viena del 4 anuncia que las últimas noticias de San Petersburgo habian producido muy buen efecto en la ciudad. El conde Buol habia espedido á Mr. de Bruck, en Constantinopla, un correo extraordinario portador de despachos urgentes. Se aseguraba que si la nota de las cuatro potencias era adoptada por ambas partes interesadas, tendria lugar simultáneamente la evacuacion de los principados danubianos y la salida de las escuadras combinadas.

El 3 se habian espedido nuevas instrucciones al baron Bourguignon, que manda la division austríaca de Levante, compuesta de dos fragatas, una corbeta y dos bergantines que se encuentran de estacion en Smirna.

Una correspondencia de Bucharest del 23, dice que Mr. de Berthemy, agregado á la embajada francesa en Constantinopla, habia llegado á esta ciudad, encargado de una mision particular en Valaquia.

Se anuncia que el príncipe Vogoridis, representante del hospodar de Moldavia en Constantinopla, ha salido de esta ciudad el 25 para pasar á Francia.

Escriben de Atenas el 26 de julio, que las dificultades surgidas entre el gobierno griego y el de los Estados Unidos de América estaban en buen camino de arreglarse. El encargado de negocios de Francia habia trabajado con mucho empeño para conseguir este resultado.

Se tienen noticias de la corbeta de vapor el *Cassini* que á la fecha de los últimos partes se encontraba en Shang-Hai. Se asegura que el cónsul francés, en union con todos los estrangeros, habia tenido una conferencia con el gefe de los insurrectos, que son actualmente dueños de Nankin, quien habia mostrado las mas benévolas disposiciones en pro de los franceses y de los europeos en general.

Las noticias que se han recibido de Varsovia dicen que el viaje de S. M. el Emperador de Rusia á esta ciudad se ha aplazado hasta el mes de setiembre.

El baron de Meyendorf, embajador de Rusia en Viena ha tenido una conferencia con el conde Buol-Schuaenstein, en el ministerio de negocios estrangeros, en la cual le ha asegurado que en San Petersburgo se consideraba la paz como cosa cierta.

*Estados Unidos*.—Leemos en el *Diario de los Debates*: «El vapor Arabia, que llegó el sábado á Liverpool, trae noticias de Nueva York que alcanzan hasta el 27 de julio.

En esta fecha no habia ocurrido novedad alguna notable.»

*China*.—El *Univers* de nuevos detalles sobre los sucesos de que es teatro la China, tomados de cartas escritas por los misioneros. Hé aquí los mas interesados:

Los rebeldes continuau siendo dueños de Nankin, y se preparan para tomar á Pekin, que

será sin duda la campaña decisiva. El gefe de los insurgentes ha tomado el título de *Emperador de la paz*, y ha prometido á los europeos una libertad completa para viajar por todo el interior de la China, tan luego como la dinastía reinante haya sido derrocada.

Montpeller 11 de agosto.

Parte telegráfico eléctrico particular.

Paris 10 de agosto.

El *Monitor* de esta mañana anuncio que M. Drouin de Lhays ha sido nombrado gran cruz de la Legion de honor, en recompensa de los eminentes servicios que tiene prestados.

= El 14 habrá en Paris gran revista del ejército y de la guardia nacional.

= Se lee en el *Imparcial* de Smirna: Las cartas que se reciben de Trabisonda están unánimes en hablar de varias ventajas obtenidas recientemente por los circasianos sobre los rusos. Hacen particularmente mencion de un brillante hecho de armas ejecutado en la noche del 3 al 4 de julio, y que tuvo por resultado la toma de la importante fortaleza de Troprac-Kalé por uno de los tenientes de Schamyl, el naib Mohamed bey. Los circasianos habian desmantelado completamente esta fortaleza, quedando en poder de estos bravos montañeses, que defienden hace tantos años, con tanto heroismo y con tantas ventajas su libertad contra el despotismo ruso, 220 piezas de artillería.

Otra noticia importante se ha recibido por la misma via. El Shah de Persia, habiéndose hecho presentar la correspondencia, que ha mediado entre la Puerta y el gabinete ruso, con motivo de la cuestion actual, ha declarado oficialmente que todo el derecho está de parte de la Puerta, y que en caso de guerra se unirá francamente á la Turquía.

Esta noticia ha causado grande emocion al embajador ruso en Teheran, que se preparaba, dicen, para pedir sus pasaportes.

Leemos en el *Mensajero del Mediodia*: El párrafo siguiente del mensaje dirigido por Napoleon I al Senado en 29 de enero de 1807 merece ser reproducido en las actuales circunstancias: ¿Quién fuera capaz de calcular la duracion de las guerras, el número de campañas que debieran hacerse un dia para reparar las calamidades que resultarían de la pérdida de Constantinopla, si el deseo de un cobarde reposo y las delicias de la gran ciudad fuesen mas poderosos que los consejos de una prudente prevision? Dejaríamos á nuestros nietos un legado de guerras y de desgracias. Levantada la tiara griega y triunfante desde el Báltico hasta el Mediterráneo, viéramos en nuestros dias atacadas nuestras provincias por una nube de fanáticos y de bárbaros; y si en esta lucha sobrado tardía llegase á sucumbir la Europa civilizada, nuestra culpable indiferencia escitaria con justicia las quejas de la posteridad y fuera un título de oprobio en la historia.

= Los periódicos ingleses declaran generalmente que no considerarán como terminada la cuestion de Oriente hasta despues de la evacuacion de los principados.

= El *Diario de los Debates* no cree que la cuestion de evacuacion de los principados suscite nuevas dificultades.

= Leemos en el *Mensajero del Mediodia*: Una carta de Bolonia dice que continuau los atentados contra las personas, á pesar de la vigilancia de la fuerza pública.

En Faenza se han hecho numerosas prisiones á consecuencia del asesinato del gonfalonero.